

PRECIOS DE SUSCRICION

En VALENCIA, un mes... Ptas. 1,50
En las prov. de Valencia, Albacete y Castellón, trim... Ptas. 4,50
Resto de la Península, trim... Ptas. 5,50
Extranjero, trimestre... Ptas. 10,50

Número del día: 5 céntimos
Número atrasado: 15 céntimos

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de pta. la línea.
En la 2.ª ó 3.ª plana: 25 céntimos la línea.
Remitidos, reclamos, gacetas y avisos...

Redacción y Administración:
Mar. 93



EL SEÑOR Don Vicente Chornet y Gil

MAESTRO ALBAÑIL
falleció ayer, á las 3:30 de la tarde,
á los 48 años de edad.

R. I. P.

Sus desconsolados viuda, hijos, hijo político, padre y demás parientes, participan á sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan asistir á la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, á las cinco y cuarto de la tarde, desde la casa mortuoria, Juristas, 3, á la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

No se reparten esquelas.

Asuntos del día

Constituyen nota saliente de la información telegráfica que vino ayer de Madrid los comentarios á la visita que ha hecho á Palacio el Sr. Moret, después de su viaje á Lisboa, y á la cual se atribuye importancia política, más que por la extraordinaria duración de la conferencia celebrada con el rey por el jefe del partido liberal, por circunstancias del momento. Y prueba la congruencia del alcance de la citada entrevista con la situación política actual—aparte lo que nos dice el telegrama—la conferencia subsiguiente de los Sres. Moret y Montero Ríos.

Hoy celebrarán los liberales en su Circolo una reunión, en la que se tratará de los trabajos llevados á cabo por el conde de Romanones, para reorganizar el comité electoral del partido, y de otros pormenores relacionados con las próximas elecciones municipales, que tanto les preocupan. Presidirá el Sr. Moret, quien pronunciará un discurso, que es esperado con interés, acerca de la conducta que deben seguir los correligionarios en la lucha que se avecina.

El Sr. Moret ha sido visto desde su llegada á Madrid asediado por sus amigos que desean saber de una vez á qué atenerse respecto á las elecciones, y hasta ahora se ha defendido de las acometidas su pretexto de que necesita ponerse al habla con los miembros de la izquierda. Pero como el tiempo apremiaba y era preciso decidir lo que había de hacerse en plazo breve, para comenzar á poner mano en los preparativos electorales, arrancóse una sola declaración que consiste en subordinar á la defensa de los intereses de la localidad la conveniencia de ir unidos liberales, demócratas y republicanos á las urnas, es decir, que se echa íntegro el peso de la responsabilidad de la coalición, sobre los hombros de los jefes provinciales y locales del partido liberal.

LA POLITICA

Información semanal para "Las Provincias," Desde Madrid

La «plataforma» de la coalición electoral. Otra «tabarra».—¿Por qué se hace la coalición?—Enseñando la oreja.—Hay liberales y republicanos que se oponen á la coalición.—Los socialistas no entran en ella.—La tiranía de los mangoneadores.—Una conversación en el Salón de Conferencias del Congreso.—Los proyectos de gobierno.—El de Reforma local.—La política y la administración municipal.—El tiempo perdido.—Los conservadores actuando de reformistas.—D. Melquíades Álvarez y el Sr. Sol y Ortega.—La merienda republicana y los socialistas.—Las dos políticas.

otros, abandonados ya porque el público, aún el más incauto, se apercibió de su finalidad. Coalición electoral de las izquierdas—dicen los jaleadores del fracasado bloque.—¿Por qué? ¿Peligra el sufragio universal? ¿Hay quien intente tocar á la ley del Jurado? ¿Qué libertad se pone en tela de juicio? El clericalismo del gobierno y de las autoridades es tal, que en la pasada Semana Santa, se ha consentido, con el aplauso de periódicos republicanos, que circulen coches y tranvías por el centro de la población, lo cual no había sido, nunca tolerado por liberales y demócratas.

¿Qué se persigue con la coalición electoral? ¿Mejorar la administración de los Ayuntamientos? ¿Que se lo cuenten al Sr. Moret y al señor conde de Romanones, los cuales intentaron no hacer mucho tiempo, en una reunión celebrada en el Circolo Liberal, llevar á la barra á los concejales de su partido. Se quiere tan sólo promover ruido, mantener la excitación en parte del público y proseguir quebrantando el gobierno, para ver si se aburre el Sr. Maura. La añagaza es que los conservadores van á apoderarse de los municipios. ¿Y qué si tal cosa sucediera? ¿Tan felices han sido los pueblos con los Ayuntamientos liberales?

A pesar de las excitaciones de los fracasados del bloque, que falleció en el mitin de Valladolid, hay liberales y republicanos que no quieren aceptar la propuesta de los mangoneadores. Son elementos que se van cambiando de dirección irresponsable de las fuerzas liberales que ordena despoticamente, hoy en un mitin, mañana una manifestación, pasado una merienda, y cuantos no vayan á ella, no son demócratas, ni personas de moralidad, porque ellos así lo disponen. Hay liberales y republicanos que no aceptan esa tiranía irresponsable, y menos después de los desengaños que han llevado con el bloque y con la exaltación del Sr. Sol y Ortega, candidato, según los jaleadores, para la jefatura del partido liberal. Esos liberales declaran que no debe el Sr. Moret aceptar la coalición que rechazan los republicanos, y que no aceptan federales ni socialistas. Se intenta, pues, algo parecido al bloque: una «plataforma» para los candidatos.

En un rincón del Salón de Conferencias del Congreso hablan varios políticos importantes. ¿Qué puede importar al gobierno—pregunta uno—sacar más ó menos concejales en Madrid? Eso está ó puede ser descontado, porque no ya las elecciones municipales y provinciales, sino las legislativas han ganado en la capital los republicanos. Tampoco puede lucharse en Barcelona, no ya por los conservadores, sino ni aún por los liberales. Además, el Sr. Maura está hablando constantemente de la separación de la Administración local de la política, y á eso tiende el proyecto que tienen empantado en la otra Cámara liberales y demócratas. —Efectivamente; esa fue una de las faltas que puso el Sr. Moret al proyecto del señor Maura: que los partidos políticos podían ser arrojados de los Municipios como tales partidos. —Sería un bien, porque cualquier cosa que venga será para la Administración local mejor que lo presente. —El gobierno no quiere hacer candidaturas políticas para concejales, sino buscar hombres probos que sean una garantía de buena administración y de moralidad. Solamente desde ese punto ve las elecciones municipales. —Después será aprobado el proyecto de Régimen local en el Senado, y se realizará su ensayo, separando por completo la administración municipal de la política. Celebradas las elecciones, el proyecto será ley pronto, como ha dicho el Sr. Sol y Ortega, aunque se discuta algo para dar gusto á determinados elementos. —Poco tiempo queda para las vacaciones del verano, y es mucho el que se ha perdido. —El gobierno no tiene la culpa, sino los que hacen la política tradicional de barullo y obstáculos permanentes. Ahora mismo tiene el Parlamento: el proyecto de Reforma local, el de Comunicaciones marítimas, el

de Reforma de la ley del Banco, los de Tributación, el de Amnistía... A pesar de cuanto se diga, vamos á tener escuadra; la ley electoral, que impone el voto obligatorio, del cual empieza á preocuparse la gente, es una reforma importante en las costumbres públicas... Si se aprueban los proyectos que el gobierno tiene en las Cámaras, se habrá realizado una transformación en el país. —Quedan por transformar las costumbres parlamentarias, para que no estemos aquí todo el año perdiendo el tiempo. —También se intenta eso, reformando los reglamentos de las Cámaras, pero los liberales dicen que se ataca la libertad de la tribuna parlamentaria, resultando que la democracia es que ellos hagan lo que les parezca y no dejar á los demás que puedan realizar sus proyectos. —No en vano se lamentaba el Sr. Canalejas de que los conservadores han tomado á su cargo el papel de los liberales, y que son ellos los que acometen reformas, aún las más radicales, como el proyecto de servicio militar obligatorio, pendiente de debate en el Congreso, y el de Correos y Telégrafos, verdaderamente progresivo. —Y se les sigue llamando reaccionarios, cuando son los únicos que avanzan, mientras los demás se ocupan en destruirse y en luchar por el poder. —Se dice que D. Melquíades Álvarez ingresará en el partido liberal, cuando sea llamado al gobierno, y que el Sr. Sol y Ortega está preparando la constitución de una derecha republicana. —Lo del Sr. Álvarez se viene diciendo hace tiempo, y hace mal en dar tantos rodeos si está decidido á ello. Respecto al Sr. Sol y Ortega, parece raro que piense en la derecha, cuando en Barcelona le hizo triunfar la izquierda. —Los de la merienda republicana van á hacer una interpelación en el Congreso, porque el gobierno, según ellos, cohibe el derecho de manifestación. —Que se lo cuenten á los socialistas, que ya tienen el permiso para ir por todas las calles del centro de Madrid el 1.º de mayo con las banderas de sus Sociedades. Una cosa es el uso y otra el abuso de la «juerga». —Es lamentable lo que sucede en Barcelona; parece que se han propuesto arruinar á la industria de aquella capital. —Y como además se jalean tanto las bombas, para sacar consecuencias políticas. Los apaches de París y de Londres no tienen los propagandistas que los elementos del terrorismo en Barcelona. —El plan del gobierno en esto, como en todo, es continuar andando. Se mandará más Policía á Barcelona y estaremos en las Cortes discutiendo hasta que apriete el calor. El país juzgará si le conviene más la política de enredos que nada ofrece y á nada se compromete, ó los que traen al Parlamento los proyectos que espere en minucia para olvidar sus querrelas.

En votación nominal se desecha por 65 votos contra 5. El Sr. Latorre apoya otra enmienda. (Continúa la sesión.)

LA AMNISTIA

El proyecto de ley de amnistía leído en el Congreso, dice así en su parte dispositiva: «Artículo 1.º Se concede amnistía á todos los sentenciados, procesados ó sujetos de cualquier modo á responsabilidad criminal en razón de delito realizado por medio de la imprenta, del grabado ó otro medio mecánico de publicación, ó por medio de la palabra con ocasión de reuniones públicas ó espectáculos con fin político, exceptuados los delitos de injuria y calumnia contra particulares. Art. 2.º Las personas que, por virtud de los procedimientos á que se refiere el artículo anterior, estén detenidas, presas ó extinguido condena, serán inmediatamente puestas en libertad si de ello no estuviesen privadas por otra causa, y las que se hallen fuera del territorio español podrán volver á él; debiendo sobreseer libremente los procesos, cualquiera que sea la situación en que se encuentren los sujetos por ellos á responsabilidad criminal, salvo la civil, que se reclama á instancia de parte legítima. Art. 3.º Los que deseen acogerse á los beneficios que concede esta ley lo verificarán en el término de cuatro meses, contados desde la fecha de su promulgación. Art. 4.º Los ministros de Gracia y Justicia, Guerra y Marina, dictarán las reglas é instrucciones necesarias para la aplicación de esta amnistía, y resolverán las dudas á que la misma pueda dar origen.»

Exposición Regional Valenciana

Exposición de Bellas-Artes.—La caravana automovilista.—El Concurso del Tiro de Pichón.—Excursiones marítimas.—Billetes de tren económicos.—Los carnets. Aunque todavía el ministro de Instrucción pública no ha concedido la autorización solicitada por el Comité para la cesión de cuadros de autores valencianos existentes en el Museo de Arte Moderno, se cree que aquella no ha de hacerse esperar. Los cuadros que se han pedido son los siguientes: De López, retratos de Goya y del maestro de la capilla real; Gisbert, Fusilamiento de Torrijos y sus compañeros; Plácido Francés, Tipo de mujer; F. Cabrera, Los huérfanos; Agramot, Los dos amigos; Muñoz Degram, Los amantes de Teruel y Día de lluvia en Granada; Sala, Expulsión de los moriscos; Peyró, ¡A las armas!; J. Pinazo, Repasando la lección; Cebrán Mequiza, San Francisco de Asís; R. Montón, Naufragio ó calma en el puerto de Valencia; Américo, Un viernes en el coliseo de Roma; Bernardo Ferrandis, Como el pez en el agua; Jover, Guerrero del siglo XVI; Nicolau y Cotanda, La visión de Tray Martín; Garnelo, La madre de los Gracos. Hace tiempo publicamos íntegras las bases para la caravana automovilista que ha de visitar nuestra Exposición y que organiza el Real Club de Barcelona. Hoy ha llegado á Valencia D. José Sola Guardiola, representante del Club Automovilista Barcelonés, con objeto de ultimar detalles de esta caravana, que indudablemente y por las noticias que tenemos, ha de llamar extraordinariamente la atención. La caravana se compondrá de más de 150 automóviles, y vendrá á Valencia del 8 al 15 de junio, coincidiendo su llegada con la celebración del Concurso Hípico. Damos la más cordial bienvenida al señor Sola Guardiola, y esperamos que en esta ciudad encontrará las mayores facilidades para el cumplimiento de su misión. El contador del Comité ejecutivo señor Micó ha adquirido, por encargo del mismo, una artística copia de plata cincelada para que sirva de premio en el concurso de Tiro que ha de celebrarse en esta ciudad con motivo de la Exposición. Unos navieros extranjeros se proponen traer un yate de poco calado para que navegue por nuestras costas, con el fin de que los que vengan á ver nuestra Exposición y lo deseen puedan hacer excursiones marítimas y ver de cerca el lago de la Albufera. Parece que se presentan algunas dificultades; pero se hacen gestiones para vencerlas. Se halla ya impreso, y uno de estos días se hará público, el cartel anunciador de la rebaja especial que las Compañías ferroviarias han acordado hacer en los billetes de ida y vuelta á Valencia, con motivo de la Exposición. En dicha rebaja se comprenden las tres clases: de 1.ª, 2.ª y 3.ª. La combinación es muy extensa. Los pasajeros podrán permanecer en nuestra ciudad doce días. La rebaja comenzará á regir desde el 25 del corriente mes. La secretaría del Ateneo Mercantil advierte á los señores socios, que, para la mayor regularidad en la expedición de carnets de abono á entrada en la Exposición, se sirvan acompañar el importe de los que deseen adquirir, en el acto de la petición, incluyendo á la vez las fotografías correspondientes.

VALENCIA

El monumento al primer marqués de Campo, cuya instauración tantos contratiempos y aplazamientos ha sufrido, parece que va á verse terminado en breve. Y ello se debe, justo es reconocerlo, al alcalde, que ha gestionado el pago de aquella deuda de gratitud que Valencia tenía para con su hijo ilustre, con un entusiasmo y una decisión verdaderamente eficaces. Meses de plantón, en los nuevos jardines de San Francisco, llevaba la estatua del marqués, acompañado del grupo de la Caridad, cuando el Sr. Maestre ofreció construir la obra de cantería del monumento, en sesenta días. Cumplió la palabra; colocó en sus sitios al marqués y al grupo y desde entonces no ha descansado en la gestión para conseguir la cesión de los otros dos grupos, que la marquesa de Manzanedo adquirió con el palacio de la Castellana. Recientemente nos ocupamos del éxito de esta parte de los trabajos. Y así llegamos á anteayer, día en el que el Sr. Maestre recibió una carta de Mariano Benlliure, comunicándole que ayer viernes llegarían á Valencia, perfectamente embalados, los grupos dichos últimamente. El genial artista llegará en el correo de esta mañana trayendo el talón de las jaulas en que venían los mentados grupos. Pero el Sr. Maestre pensó ofrecer una sorpresa al Sr. Benlliure, y de paso satisfacer uno de sus más vehementes deseos. Y en efecto, presentóse en la estación; sacó, previo cumplimiento de las formalidades previas, los grupos dichos; ordenó su transporte á los jardines de San Francisco, y á las nueve de la noche comenzaba la operación de colocarlos en el monumento, y á las doce menos cuarto terminaba, en medio del general asombro. Pedir más rapidez, ni mayor acierto, ni realización más afortunada de una idea felicísima, es imposible. El público, que por los peñorados de la noche se enteró de la llegada de los grupos, tres horas después los veía colocados en el monumento y los elogios que hacía de lo que viendo estaba, y de la actividad que ello suponía y de la persona que dirigía y ordenaba todo aquello, eran tan grandes como merecidos. Como la hora no era avanzada y coincidió, además, con la salida de la gente de los cafés, presenció la operación, que dicha vez, un público enorme. La presenció también y recibió allí mismo muchas felicitaciones el Sr. Maestre. La dirigieron el ingeniero municipal Sr. Pichó y el arquitecto Sr. Alfaro, secundados por los sobrestantes Sres. Roca y Ferrer. Los grupos colocados anoche representan: uno la Marina mercante ó la Navegación y el otro el Progreso ó el Ferrocarril. Ambos son notables obras. Falta el último grupo, el que se colocará frente á la fachada del Ayuntamiento y que representará el Comercio. A mediados de junio, según ofrecimientos del Sr. Benlliure, quedará fundido. Y seguidamente, aprovechando la presencia de algún miembro de la real familia, se verificará la inauguración del soberbio monumento, que bien puede decirse debe al Sr. Maestre poder llegar á este término feliz, que aplaude Valencia entera. Según nos dicen de Tabernes de Valldigna, ayer continuó el señor arzobispo administrando el Sacramento de la Confirmación. Entre los dos días el número de los confirmados pasó de tres mil. Esta tarde marchará á Benifarró, trasladándose luego á Simat, Barig, Barcheta y Pinet. Algunos periódicos se lamentan de la supuesta falta de actividad con que se llevan á cabo las obras de reformas de las vías urbanas, especialmente las de la calle de las Barcas, y expresan la duda de que, sobre todo esta última, no esté terminada para cuando nos visite S. M. El temor del colega es, según nuestras noticias, infundado. El alcalde, con quien hablamos de este particular, nos aseguró que las obras no sólo estarán completamente terminadas para cuando D. Alfonso XIII venga á Valencia, sino que las de la calle de las Barcas estarán mucho más pronto, seguramente bastante antes de que se termine el mes que corre. Acabar estas obras en las fechas indicadas, más que deseo del Sr. Maestre, es empeño en que se halla comprometida su diligencia, y sabrá salir con bien del mismo. Mañana se verificará en la parroquia de San Nicolás el acto de administrar la Comunión Pascual á los enfermos impedidos de dicha feligresía. A las seis y media se celebrará la misa de Consagración con órgano y trilerías, é inmediatamente se organizará el religioso cortejo. La carrera que ha de seguir es la siguiente: Horno de San Nicolás, Murcianos, San Jaime, Subida de San Miguel, Mosén Sorell, Corona, Mesón de Morella, Baja, Portal de Valldigna, Salinas, Caballeros, Calatrava, Purísima, Compañía, Danzas, Horno de San Nicolás, entrando en el templo por la puerta principal. Una de las mejoras importantes que había que realizar en beneficio de la Exposición era terminar el camino de Tránsitos en la parte recayente al camino del Grao, pues de lo contrario seguiría la carretería utilizando ó el camino de la Soledad ó el puente del Mar para dirigirse al puerto. Esta sección fue ya subastada; pero el rematante, por causas que ignoramos, no ha comenzado las obras, á pesar del tiempo transcurrido desde que se le adjudicaron. El Sr. Maestre, percatado de la importancia que entraña este asunto, ha dispuesto que se cite para hoy al rematante para obligarle á que realice las obras, ó en caso contrario exigirle la fianza que dejó depositada y estudiar la manera de realizar cuanto antes estos trabajos. En el gobierno civil se extravió ayer un pliego de papel de pagos al Estado de 75 pesetas, serie A, 0045918. La jefatura de Vigilancia, ante la que podrá presentarse dicho pliego, lo hace público para que sea recogido si se presenta en los estancos ó en algún centro. El fiscal de S. M. denunció ayer una hoja clandestina que se repartía entre el público, tratando en ella de la subida del pan en los

poblados marítimos y de la crisis por que atraviesa la clase obrera. Mañana se verificará la subasta de obligaciones, por un millón de pesetas, del Empréstito municipal, para acabar de pagar las expropiaciones del barrio de Pescadores y calle Mayor del Grao, y destinar lo sobrante como subvención á la Exposición Regional, según acuerdo de la Junta de Accionistas ya conocido por nuestros lectores. Del éxito de esta operación no es menester hablar; está no sólo asegurado, sino que, con lo ofrecido, podía subastarse papel por otra mucho mayor cantidad que la sacada á la plaza. En efecto, los depósitos para tomar parte en la subasta representan un valor de dos millones y medio de pesetas. Esto constituye el más elocuente elogio de la operación. Ayer tuvimos el gusto de vernos visitados por D. Felipe Pons y Solanas, secretario general de la Unión de Productores de España para el fomento de la exportación, creador del Museo Comercial de Barcelona. El viaje del Sr. Pons es de propaganda de la útilísima institución de que es secretario, y seguramente que entre nuestros comerciantes, productores y exportadores tendrá el Sr. Pons la acogida que es de merecer. Sea bienvenido. En el correo de Madrid llegaron ayer el presidente de la Audiencia territorial D. Cándido Rodríguez de Celis y D. Tomás Frasquet. En el expreso de Barcelona salieron don Manuel Bosch y D. Francisco Castellón, y en el correo de Madrid D. José Huguet, don Antonio Enriquez y Mad, Nicola Sund-Braund. El señor gobernador ha dispuesto que los dueños de cinematógrafos numeren los asientos que el público haya de ocupar, y no despatchen ni un billete más de los correspondientes á dicha numeración. También les obliga á que los billetes que expendan sean para funciones determinadas y no para cualquiera del día ó de la noche, como ahora hacen. El Progreso Pescador ha montado un servicio especial, teniendo á disposición de los pueblos de la provincia todo el pescado que necesiten, en condiciones excelentes de precios y conservación. Alameda, 28, Cabañal. Gratis gradúese V. la vista científicamente. Crumière, óptico. En la clínica dental de doña Aurelia Cavazzuti se construyen dentaduras artificiales de todos los sistemas, de caucho, de aluminio y níquel sobredorado y de oro, todas á precios sumamente económicos, y garantizando la adaptación, la solidez y la pronunciación. Paz, letra B. Se ha puesto á la venta en casa del autor D. José Vila Serra, plaza de Cajeros, 4, la novísima ley electoral con todas las disposiciones y aclaraciones hechas hasta la fecha. Precio, 1 peseta. El gobernador civil ha denegado la petición segunda, como denegó la primera, para celebrar mañana una romería republicana á la playa de Levante. Dentro de pocos días quedará montado el andamio para la colocación del nuevo puente sobre el río Mijares, en la línea férrea del Norte. El gobernador civil, en vista de la denuncia que se le ha hecho de que el Ayuntamiento expropió hace ocho meses una casa y aún no la ha pagado, ha ordenado el pago inmediato de la citada finca. Ha sido nombrado secretario intérprete del puerto de Gandía D. José Vives Devés. En el vapor «Solis» salió ayer para Liverpool la tripulación que se ha de encargar de un nuevo vapor, adquirido por la Compañía Valenciana de Navegación. La última palabra de las ciencias médicas sobre levadura de cerveza es la «Cerevisita Carbónica Artigues». La «Fitina» cura toda clase de neurastenia. Véase anuncio de cuarta plana. Un paquete «Strobis» (40 cts. Drogs.) sirve para dos lavados de sembreros de paja. El Posfo-Gilco-Kola Domenech cura la inapetencia, anemia y debilidad general. Véndese en farmacias. Baños del Turia, 14, calle de Carnicerías, 14.—Queda abierto nuevamente este antiguo y acreditado establecimiento, en donde encontrará el público toda clase de duchas y baños naturales y medicinales. Consulta gratuita de doce á una, á cargo del médico director D. Antonio Gómez Ferrer.

Madrid 15 de abril de 1909.

INTERMEZZO

Una golondrina que viaja en tren
La primera golondrina que ha llegado este año á Berlín ha hecho su entrada en la capital alemana de un modo extraordinario: en ferrocarril. La feliz mensajera del buen tiempo hallábase volando libremente por los aires de Ancona cuando una cruel ráfaga de nieve vino á sorprenderla. Llegaba en aquel momento á la estación del tren de Roma, y la asustada golondrina se coló de rondón en un coche de segunda clase. En un rincón del departamento, acurrucada y escudriñada, continuó su viaje hasta la capital del kaiser. Apenas llegó el tren á Berlín, se apresuró la golondrina á echarse á volar... antes de que se presentara el revisor á pedirle billete.

Las Cortes

Senado
Bajo la presidencia del Sr. Azcárraga, se abre la sesión á las 3:45 de la tarde. El Sr. Groizard pregunta si es cierto que la comisión de Presupuestos del Congreso ha rechazado el dictamen relativo al abono de 50.000 pesetas al señor D. Mariano Benlliure, por la estatua de Velázquez. El Sr. Azcárraga dice que se enterará, pero que cree equivocada esa noticia de la prensa. Jura el cargo el señor conde de Tejada de Valdósera. Orden del día. Se aprueba sin debate el proyecto eximiendo del pago de derechos á la Hacienda á D. Eugenio Sellés en la sucesión de los títulos de marqués de Gerona y vizconde de Castro-Ossorio. Administración local. El Sr. Palomo apoya una enmienda al artículo 93. (Continúa la sesión.) Congreso
A las cuatro menos cuarto de la tarde abre la sesión el Sr. Dato. En el banco azul los señores presidente del Consejo y ministros de la Gobernación y Fomento. El Sr. Arias Miranda pide aclaraciones acerca de la real orden sobre constitución de mesas electorales. Expone el Sr. Morote su anunciada interpelación sobre los sucesos ocurridos en la Cárcel de Madrid. Suspendese el debate por no haber orador preparado para intervenir, y se entra en la orden del día. Se aprueba el dictamen relativo al acta de Eclija y es proclamado diputado el Sr. Rodríguez de la Borbolla Serrano. Este jura el cargo. Es tomada en consideración una proposición del Sr. Romero concediendo una pensión de pesetas 2.000 al ex-inspector de Vigilancia de Valencia D. Vicente Gimeno, que quedó inutilizado en actos del servicio. Reanúdase la discusión del proyecto de Comunicaciones marítimas. Continúa su discurso el Sr. Villanueva. Le contesta el Sr. Navarrete.

Del Extranjero

La «Nautilus» en Lisboa
Lisboa.—El rey D. Manuel ha recibido á la oficialidad del clipper español «Nautilus». El monarca portugués tuvo elogios para la Marina española, y á los reyes D. Alfonso y afecto á España y á los reyes D. Alfonso y Victoria. Los marinos españoles quedaron satisfechísimos de su visita á Palacio. La «Nautilus» ha zarpado con rumbo al Brasil. Los americanos
Washington.—El presidente de la República, Taft, ha enviado un Mensaje al Congreso, sometiéndole las modificaciones arancelarias para Filipinas, con el fin de proteger la industria en dicho Archipiélago.

CRÓNICA RELIGIOSA

El lunes, día propio de San Vicente Ferrer, celebrarán doce familias devotas del Santo fiesta solemne, á las diez, en el convento de Santa Catalina. Predicará el sermón en valenciano el elocuente orador doctor D. Félix Tomás Vivó. En la iglesia de los Padres Carmelitas se celebrará mañana la festividad mensual del tercer domingo, consagrado á la Santísima Virgen del Carmen. A las siete y media, misa de Comunión general, con motetes. Por la tarde, á las cinco, el ejercicio acostumbrado, estando el sermón á cargo del elocuente orador sagrado D. Enrique Sanclús, terminando con la procesión y gozos á la Santísima Virgen. En San Juan del Hospital, á las ocho, misa de Comunión y absolución general como festividad de la Beata María Ana de Jesús, de la Orden Mercedaria. Por la tarde, á las cinco y media, el novenario con exposición y sermón, novena, Salve y cánticos sabatinos. Corresponde la vela al coro tercero, «María, Madre de la Ciencia». Mañana, á las diez y media, misa y conferencia mensual reglamentaria. Por la tarde, á las cinco y media, continuará la novena á la Beata María Ana de Jesús. La reverenda madre superiora y comunidad de Hermanas Oblatas, establecidas en Alacúas y en esta ciudad, dan las gracias más expresivas por nuestro conducto á las dignísimas y caritativas señoras que ocuparon las mesas petitorias en los días de Jueves y Viernes Santo en las parroquias de esta

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

ciudad, y ofrecen encomendar a Dios en sus pías oraciones...

En el Colegio de San José se celebrará mañana la solemne fiesta de la primera Comunión...

Por la tarde, a las seis, con exposición de S. D. M. habrá trisagio y sermón a cargo del P. Tomás Sitjar...

Los alumnos de la primera Comunión, son: D. Emilio Almela Rochera, D. Gonzalo Almenar Gil, D. Francisco Almela Fuster...

La edad de 48 años, cuando tanto podía esperarse de su competencia profesional...

Después en paz su alma y reciban su desconsolada viuda, hijos, hijo político y demás parientes...

Desde hoy se tocará mañana en los cuarteles de la plaza a las cinco y media de la mañana...

Ha solicitado su inclusión en la escala de aspirantes a pensión de la Cruz de San Hermenegildo...

Han sido nombrados maestros en propiedad por concurso de traslado: De Alcudia de Crespins, D. Jenaro Pérez Monsonís...

Se ha concedido un aumento de sueldo por quinquenio, de 500 pesetas sobre el de 5.000 pesetas que disfruta...

La Junta local de primera enseñanza ha acordado proveer por traslado entre los maestros y maestras del municipio de Valencia...

El domingo siguiente verificará el campeonato de diez kilómetros la misma Sociedad...

El niño Vicente Vives Berlanga, comparó ante la sección segunda, acusado de un delito de homicidio por imprudencia...

El fiscal, por entender que obró sin discernimiento, modificó sus conclusiones, retirando la acusación...

En la Sala tercera ocupó el banquillo de acusados Antonio Plaza Gil, que en la calle del Vallet golpeó a una mujer y se resistió a los agentes de la autoridad...

Ante el tribunal de la Sala tercera, compareció José Enrique Forment Ramos, el cual, después de vender unas máquinas de imprimir y cobrar su importe se las vendió a otro, dejando al primero sin máquinas y sin dinero...

Como es natural, no tardó en organizarse el baile, abriéndolo un cuadro de rigodón y siguiendo luego varios valeses...

tando selectas composiciones, como asimismo el dominio que tiene del piano la señorita Leonor Trénor...

A las once de la noche terminó el asalto, que probablemente se repetirá el día 8 del próximo mes de mayo...

Se ha publicado el cuarto cuaderno de la interesante obra La Catedral de Valencia, que está escribiendo el canónigo D. José Sancho Sivera...

Mañana, al amanecer, diána por tabulets y donaires, y a las diez, en la Casa-Natalicia, solemne función religiosa...

Mañana, a las ocho y media de la misma, se celebrará, por la Sociedad Atlética de Sports, Agrupación Pedestre Valenciana, una carrera a pie...

El domingo siguiente verificará el campeonato de diez kilómetros la misma Sociedad...

El jurado que entendía en la causa seguida contra José Ramón Gómez y cuatro más por falsificación y expedición de moneda, ha dictado veredicto de culpabilidad...

En la Sala tercera ocupó el banquillo de acusados Antonio Plaza Gil, que en la calle del Vallet golpeó a una mujer y se resistió a los agentes de la autoridad...

Ante el tribunal de la Sala tercera, compareció José Enrique Forment Ramos, el cual, después de vender unas máquinas de imprimir y cobrar su importe se las vendió a otro, dejando al primero sin máquinas y sin dinero...

Como es natural, no tardó en organizarse el baile, abriéndolo un cuadro de rigodón y siguiendo luego varios valeses...

El jurado que entendía en la causa seguida contra José Ramón Gómez y cuatro más por falsificación y expedición de moneda, ha dictado veredicto de culpabilidad...

En la Sala tercera ocupó el banquillo de acusados Antonio Plaza Gil, que en la calle del Vallet golpeó a una mujer y se resistió a los agentes de la autoridad...

Ante el tribunal de la Sala tercera, compareció José Enrique Forment Ramos, el cual, después de vender unas máquinas de imprimir y cobrar su importe se las vendió a otro, dejando al primero sin máquinas y sin dinero...

Como es natural, no tardó en organizarse el baile, abriéndolo un cuadro de rigodón y siguiendo luego varios valeses...

El jurado que entendía en la causa seguida contra José Ramón Gómez y cuatro más por falsificación y expedición de moneda, ha dictado veredicto de culpabilidad...

En la Sala tercera ocupó el banquillo de acusados Antonio Plaza Gil, que en la calle del Vallet golpeó a una mujer y se resistió a los agentes de la autoridad...

Ante el tribunal de la Sala tercera, compareció José Enrique Forment Ramos, el cual, después de vender unas máquinas de imprimir y cobrar su importe se las vendió a otro, dejando al primero sin máquinas y sin dinero...

Como es natural, no tardó en organizarse el baile, abriéndolo un cuadro de rigodón y siguiendo luego varios valeses...

La casa de los Obreros de San Vicente Ferrer (antiguo Circolo del mismo nombre), celebrará la fiesta de su Patrono el lunes con misa de Comunión...

La Sociedad «Nuevo Micael» celebrará mañana, de nueve a doce de la noche, velada familiar. El pase para ésta será el del mes corriente...

Fué particularmente interesante la velada de ayer, porque en ella se dedicó la segunda parte a rendir un tributo de admiración a la memoria del llorado maestro Chapí...

La sesión se vio muy concurrida, y el acto resultó solemne. Al frente de la concha de audiciones se había colocado un retrato de Chapí, adornado con negro crespon...

La primera parte fué la audición de reglamento. En ella lucieron sus peculiares aptitudes los alumnos. Los de la clase de Violín ejecutaron correctamente el «Largo religioso» de Handel...

Análogas muestras de agrado recibieron la señorita Amparo Tamarit, al cantar muy delicadamente la romanza de Los pescadores de perlas, y la señorita Amparo Martínez, que mostró sus excelentes cualidades de cantante al ejecutar primeramente el racconto de la ópera Bohème...

Impresión grande nos produjo oír a la joven violinista María Goñi interpretar el minueto del Fausto, la hija del inolvidable profesor que fué del Conservatorio, ejecutando allí mismo, en el sitio donde aquél triunfó, una obra en el mismo instrumento del padre y el público colmó de aplausos a la hija de D. Andrés...

Completaron el programa de esta parte el «Alegro» y «Final» de la sonata op. 12 de Rubinstein, en donde el alumno D. Gabriel López mostró sus serias cualidades de ejecutante, que fueron muy apreciadas...

La segunda parte, dedicada toda a Chapí, resultó muy interesante. Los Sres. Iturbi y López ejecutaron al piano y armonium una reducción de la «Marcha» que se ejecutó en el Teatro Principal la noche de la velada necrológica dedicada al maestro...

El arreglo lo ha hecho muy concienzudamente el Sr. Belver, y resultó de muy buen efecto. Luego el Sr. García cantó con su buen gusto y su excelente voz la romanza de tenor de La Tempestad y otra romanza de El milagro de la Virgen...

Terminó la velada cantándose el terceto de La Tempestad. En él lució su bellísima voz y excelente escuela la señorita Herminia Gómez, que juntamente con la señorita Rodrigo y Sr. García, obtuvo muchas y merecidas ovaciones...

Esta noche inauguración de la temporada de primavera con la notable compañía del teatro de la Comedia, de Madrid, que viene precedida de justa fama...

En el monte llamado Vallejo del Hospital, término municipal de Requena, propiedad del vecino Enrique García Monsalvi, se declaró un violento incendio. Después de incantes trabajos lograron sofocar a las dos horas...

En el monte denominado Loma de la Pinada, término de Chelva, y por el vecino Juan José Montes Layos, de 22 años, para suicidarse se ató la faja que llevaba y de ésta una correa que le sujetaba por el cuello...

Las causas que le impulsaron a tomar tan extrema resolución, fueron que el desgraciado Montaña sostenía relaciones ilícitas con una criada de la casa en que servía...

Se han confirmado los rumores que hace algunos días se transmitió respecto al traslado del gobernador militar D. Francisco Campuzano de la Torre...

Esta noticia ha producido gran sentimiento, pues en el poco tiempo que llevaba aquí el ilustre militar, se había captado generales simpatías...

Se han comenzado los trabajos para la lucha electoral próxima. Todos los partidos se aprestan a la lucha política...

En el lindo teatrillo del Colegio Imperial de San Vicente Ferrer. Los diminutos actores rivalizaron en el desempeño de sus respectivos papeles...

La temporada comenzará mañana, a las cuatro de la tarde, con el siguiente programa: El rosario de la Aurora, El mori finchit, El nuevo alcalde y La estudiantina...

Procedente de Alicante llegó anoche en automóvil, con unos amigos, el uestro Bombita, a muchos admiradores...

El presidente de la Asociación de la Prensa recibió anoche un telefonema de Mariano Benlliure, anunciándole que sale hoy de Madrid, y que trae el mono ofrecido para que se sortee entre los concurrentes a la corrida...

Recogida la infeliz criatura fué trasladada al gabinete médico de la Glorieta, donde se le aplicaron varias lesiones gravísimas; que determinaron poco después su muerte...

Del hecho se dio cuenta al juzgado de guardia, instruyendo las oportunas diligencias el juez D. José Beltrán Díaz...

Ayer se dio cuenta al juzgado de haber entrado ladrones en la fábrica de jabón que los señores Jiménez y López poseen en el n.º 5 de la calle de Guillem de Castro, llevándose 150 kilos de jabón...

Subiendo una escalera ayer tarde Felipe Martínez, de 17 años de edad, tuvo la desgracia de resbalar y caer al suelo, produciéndose la fractura de la clavícula izquierda por su tercio medio...

El gobernador civil impuso ayer las siguientes multas: De 75 pesetas, a Jaime García Soler y José Alonso Soriano, por insolentarse contra los agentes de la autoridad...

Además ordenó que fuera puesto a disposición del juzgado un individuo llamado Salvador Aguado Raga, de 60 años, por cometer actos inmorales, y que ingresara en el Asilo municipal, por quince días, el niño Francisco Montal Benet, abandonado en la vía pública...

Intervinieron los guardias de Seguridad números 112 y 133, que dieron aviso al juzgado de guardia, el cual se trasladó al lugar del suceso instruyendo diligencias...

Ayer tarde un individuo llamado Jaime Magdalena Galmes, de 26 años, se apoderó de algunos trozos de bronce de la Estación Central de Aragón. Fué detenido por la Guardia civil y puesto a disposición del juzgado...

El teniente de la Guardia civil de este puesto detuvo ayer a la sirvienta del teniente de caballería de Alcántara D. Juan Benjal Muñoz, llamada María Torres, por haberle hurtado a éste 30 pesetas en metálico y varios efectos...

En el monte llamado Vallejo del Hospital, término municipal de Requena, propiedad del vecino Enrique García Monsalvi, se declaró un violento incendio. Después de incantes trabajos lograron sofocar a las dos horas...

En el monte denominado Loma de la Pinada, término de Chelva, y por el vecino Juan José Montes Layos, de 22 años, para suicidarse se ató la faja que llevaba y de ésta una correa que le sujetaba por el cuello...

Las causas que le impulsaron a tomar tan extrema resolución, fueron que el desgraciado Montaña sostenía relaciones ilícitas con una criada de la casa en que servía...

Se han confirmado los rumores que hace algunos días se transmitió respecto al traslado del gobernador militar D. Francisco Campuzano de la Torre...

Esta noticia ha producido gran sentimiento, pues en el poco tiempo que llevaba aquí el ilustre militar, se había captado generales simpatías...

Advertisement for D. José Almenar y Guillem, Agent of Banco Hipotecario de España, Valencia. Includes text about mortgage services and interest rates.

Advertisement for Banco Hipotecario de España, Agencia de Valencia. Details about mortgage services and interest rates.

Advertisement for Salon Eslava, PI y MARGALL, 21. Lists various shows and ticket prices.

Advertisement for Diario de Avisos, Ferrocarril de Silla a Gullera. Lists train schedules and fares.

Advertisement for Boletín Religioso, Observatorio Meteorológico de la Universidad de Valencia. Includes religious notices and weather forecasts.

Advertisement for Espectáculos, Teatro Principal, Teatro de Bufa. Lists theatrical performances and ticket prices.

Advertisement for GARCIA FAYOS, Especialista en enfermedades de la infancia. Lists medical services and consultation hours.

Advertisement for SECCION COMERCIAL, Productos del campo. Lists agricultural products and prices.

Advertisement for El Puerto, Observatorio Meteorológico. Includes weather forecasts and astronomical observations.

Advertisement for Parque Glorieta, Alumbramiento de aguas. Lists services and contact information.

Advertisement for Movimiento de población, Juzgado municipal del distrito del Mar. Lists birth and death records.

Advertisement for Circulos y Sociedades, El Circulo de Nuestra Señora del Carmen. Lists social events and membership.

Advertisement for Colegio de San Vicente, Ayer tarde se verificó el ensayo general de las obras que han de ponerse en escena durante la próxima temporada de milares...

señala y escalas, de tránsito y otros.—Vapor Cabo Creux, para Marsella y escalas, de tránsito y otros.—Vapor Cartagena, para Ceuta y escalas, de tránsito y otros.—Vapor Cabo Roca, para Bilbao y escalas, de tránsito y otros.—Vapor Antonio Velázquez, para Bilbao y escalas, de tránsito y otros.—Vapor Vesta, para Amsterdam y escalas, de tránsito y otros.—Vapor Progress, para Newcastle, de tránsito y otros.—Vapor Durriana, para Glasgow, de tránsito y otros.—Vapor Paulina, para Liverpool, de tránsito y otros.—Vapor Buisir, para Liverpool, de tránsito y otros.—Vapor Tosno, para Hull, de tránsito y otros.—Vapor Cabana, para Huelva y escalas, de tránsito y otros.—Vapor José Roca, para Avilés y escalas, con cargo general.—Vapor Siegen, para Gurruchica, en lastre.

Colización oficial Madrid 16, a las 18.15. En el correo se han consignado hoy: El 4 por 100 interior: a 87.82. Los francos: a 11.00. Las obligaciones del empréstito: a 102.90. Paris: a 85.60.

Telegramas y Telefonemas

Del EXTRANJERO

Lo de Turquía París.—Las impresiones que se reciben de Constantinopla no son nada tranquilizadoras. Bajo la aparente calma reina profunda inquietud. Todo hace suponer que el golpe de Estado del día 13 tendrá consecuencias.

De la TARDE

Madrid 16, a las 6.20 tarde. La «Gaceta» El diario oficial publica hoy las siguientes disposiciones:

Los decretos del ministerio de la Guerra que ayer firmó el rey. Disponiendo que los municipios que tengan sólo una sección y un colegio único voten en el todos los electores. Indultando de la pena de cadena perpetua impuesta por la Audiencia de Valencia a José Rovert, por haber cumplido el tiempo reglamentario.

Comentarios

Acercos de la conferencia que ayer a última hora de la tarde celebró el Sr. Moret con el rey se hacen muchos comentarios. Se supone que se ocuparon de la marcha de los debates parlamentarios y de la conveniencia de que, mientras el Senado continúa discutiendo el proyecto de Régimen local, el Congreso discuta los proyectos de Hacienda.

Los príncipes japoneses

Han marchado a Toledo, acompañados de la infanta Doña Isabel, los príncipes japoneses.

El Sr. Maura

El presidente del Consejo de ministros ha despachado hoy con el rey. Al salir de Palacio hemos preguntado al Sr. Maura si el gobierno adoptará medidas contra la obstrucción al proyecto de Comunicaciones marítimas, contestándonos que si las minorías persisten en su actitud, se utilizarán por el gobierno los medios reglamentarios. Respecto al proyecto de la Gran-Vía de Madrid, nos dijo el Sr. Maura que tiene malas impresiones.

En Palacio

Hoy han cumplimentado al rey los generales Sres. Andrés, Masía y Martitegui.

De Marina

El ministro de Marina ha pasado toda la mañana ocupado en recoger datos relativos a los planos e informes presentados por la Sociedad Española de Construcciones Navales y los informes emitidos en la Junta Consultiva para permitirlos al Congreso con objeto de que lo estudien los señores diputados. Nos ha dicho el Sr. Ferrández que como quiera que en la Cámara se ha de tratar ampliamente del asunto, no tiene por qué rebatir las noticias erróneas que han publicado los periódicos.

El Diario oficial del ministerio de Marina publica las siguientes disposiciones:

Disponiendo que cuando asista a la Junta Superior de la Armada algún capitán de navío o asimilado a los cuerpos de la Armada, éste tenga voz en las deliberaciones. Señalando como consignación anual para el fondo económico de las estaciones torpedistas de primera situación 4.000 pesetas y 8.000 para las de tercera.

Promoviendo al empleo de capitán de infantería de Marina al primer teniente del mismo D. Jaime Tórores.

Mostrando la conformidad con lo propuesto por esa Intendencia general respecto a que, con cargo al concepto correspondiente, capítulo 40n, art. 170 del presupuesto actual, se abonen al comandante de Marina de Valencia 2.000 pesetas para premios en las regatas que celebre durante el año corriente el Real Club Náutico de esa capital. Dicha suma deberá ser liquidada por la habilitación de Marina de la provincia.

De Instrucción

El ministro de Instrucción ha firmado hoy una real orden autorizando la construcción de un pabellón destinado a dicho departamento en el Palacio de Bellas-Artes.

De Fomento

El Sr. Sánchez Guerra ha puesto a la firma del rey los siguientes decretos: Declarando oficialmente constituida la Cámara de Propietarios urbanos en Valladolid. Desestimando el recurso presentado por D. Nicasio España contra la providencia del gobernador civil de Vizcaya de 25 de noviembre de 1905, sobre ocupación de terrenos.

Los viajes del rey

Parece seguro que el rey antes de marchar a Valencia hará un corto viaje a San Sebastián y a la isla Cortegada.

Conferencia

La han celebrado esta tarde los señores Maura y Dato, y en ella han tratado del curso de los debates parlamentarios. En vista de la actitud de las minorías que obstruyen al proyecto de Comunicaciones marítimas, han convenido en la necesidad de prorrogar la sesión. El acuerdo comenzará hoy mismo. Al efecto, pedirá un señor diputado que prorrogue las horas de sesión, y el presidente hará la pregunta reglamentaria.

Las elecciones

En el gobierno civil se han reunido el gobernador civil, el secretario y el presidente de la Junta municipal del Censo. Aunque han guardado reserva, no es aventurado suponer que habrán tratado en esta conferencia de asuntos relacionados con las próximas elecciones.

De Fomento

En cuanto pase el período electoral, el ministro de Fomento pondrá a la firma del rey una extensa combinación en el personal de ingenieros de caminos.

Esta mañana se ha reunido el Consejo Supremo de la Producción. Volverá a reunirse el día 27 para acordar algunas subvenciones.

En honor de un jurista

El Sr. Dato, como presidente de la Academia de Jurisprudencia, organiza una fiesta en honor del célebre jurista italiano Fiore, que de paso dará en Madrid el lunes una conferencia en la mencionada corporación.

Los valencianos

El próximo lunes habrá una gran velada en el Círculo Valenciano, en conmemoración de la festividad del Patrón San Vicente Ferrer. Tomarán parte distinguidos artistas.

Ensayos de un aeroplano

A partir del 25 del actual comenzarán en El Escorial los ensayos de un aeroplano inventado por el Sr. Martínez Díaz, que dice puede avanzar algunos metros sin utilizar el motor.

El ganado español

Como consecuencia de la visita que ha hecho el Sr. Zulueta al Sr. La Cierva, éste ha dirigido una real orden al ministro de Estado diciendo que la salud del ganado español es excelente, y que, por lo tanto, debe gestionarse del gobierno francés que permita la entrada de dichos ganados en aquel territorio.

El quinto beneficio

Con la 500 representación de la aplaudida zarzuela Alma de Dios, de Arniches, García Álvarez y Serrano, se celebrará en la próxima semana en el teatro Cómico el quinto beneficio de sus afortunados autores.

El obispo de Jaca

Logroño.—El prelado de Jaca dió una conferencia, en la que elogió a la prensa católica, censurando a la liberal y excitando a los oyentes a que no la lean. Calificó de tontos a los liberales que le defendieron en el Senado, y recomendó que se vote en las próximas elecciones a los candidatos clericales.

Sobre la amnistía

Bilbao.—La Juventud Republicana ha telefonado al Sr. Moret pidiéndole que gestione se amplie la amnistía a los delitos de perturbación del ejercicio del culto.

Un loco

Zaragoza.—En una casa de viajeros de la calle de San Blas se presentó un individuo pidiendo una habitación y recomendando mucho no se le molestara, pues iba a encomendarse a la Virgen. Esto hizo sospechar que tenía perturbadas las facultades mentales. Poco después se oyeron grandes golpes; acudieron varios criados, hallando al viajero en su habitación envuelto en unas esteras y dándose una serie terrible de porrazos. Al ir a detenerle se arrojó desde el balcón a la calle. A pesar de los siete metros de altura, resultó ileso.

Emprendió una vertiginosa carrera, seguido de policías y transeúntes. El centinela de la cárcel, creyendo se trataba de un fugado, le dió el alto, disparando el Matíser, pero sin hacer blanco. Por fin un guarda de consumos le amenazó con el pincho, deteniéndolo.

La alarma en las calles que recorrió el loco fué grandísima.

De San Sebastián

San Sebastián.—Ha sido dirigido un telegrama al Sr. Maura, en el que los armadores de vapores de pesca y cabotaje de la matrícula de San Sebastián y los consignatarios le felicitan por los discursos que ha pronunciado en favor de las industrias marítimas. El mismo despacho expresa la confianza de los firmantes de que conveniencias las Cámaras de la urgente necesidad de proteger dichas industrias, aprobarán pronto el proyecto de ley.

De Bilbao

Bilbao.—Se tiene la seguridad de que revisará gran importancia la manifestación que se prepara para el domingo en favor del proyecto de Comunicaciones marítimas. A esta manifestación asistirán 50 Ayuntamientos de la provincia y muchos otros organismos importantes. También asistirán todos los pescadores del Cantábrico y los obreros de aquella zona fabril.

Cuestión personal

San Sebastián.—A última hora se habló anoche de un lance de honor pendiente entre el príncipe de Pignatelli y un coronel del ejército francés. Se dice que el lance lo motivó una discusión que ambos tuvieron en el Tiro de Pichón.

Asegúrese que el asunto se resolverá honrosamente en territorio francés.

Reclamación de Paraiso

Zaragoza.—Con motivo de las elecciones municipales se generaliza la opinión de aclamar a D. Basilio Paraiso alcalde de Zaragoza.

El Sr. Paraiso, a quien se ha comunicado la noticia, ha teleografiado diciendo que le es imposible aceptar la alcaldía. Se teme que no se encuentre quienes presidan las mesas.

Benigno Varela

Zaragoza.—En el expreso de Madrid llegó Benigno Varela. La Policía le detuvo y le condujo a la cárcel, por estar reclamado por el juez por quebrantamiento de condena.

De la NOCHE

Madrid 16, a las 10.50 noche.

Final de la sesión del Congreso

Segue el debate del proyecto de Comunicaciones marítimas. Se desecha una enmienda por 61 votos contra 12, se suspende el debate y se levanta la sesión.

Final de la sesión del Senado

Segue el debate del proyecto de Administración local. Se desecha una enmienda del Sr. Palomo al artículo 97, relativa a la concesión del voto a las mujeres. El Sr. Maestro presenta otra enmienda a dicho artículo, en igual sentido. Se desecha también y se aprueba hasta el artículo 102 inclusive. Se suspende el debate y se levanta la sesión.

Comentarios políticos.—Conferencia.—Lo que dice Romanones.

Durante toda la tarde se han hecho en el Congreso y en los círculos políticos muchos comentarios acerca de la conferencia que celebró ayer con el rey el Sr. Moret, y de la celebrada por dicho señor con el Sr. Montero Ríos.

Se dice también que el Sr. Moret le explicó al Sr. Montero Ríos la conferencia que había tenido con el rey.

El conde de Romanones, ocupándose de la situación política, ha dicho:

«Todo lo que está pasando obedece a que la última vez que el Sr. Sagasta estuvo en el poder permaneció 17 meses, y a que la posterior situación liberal estuvimos en el poder 21, y para ello fué preciso que se sucedieran cuatro presidentes del Consejo.»

«Ahora—añadió—sucede que los conservadores son poder ya 27 meses, y esto no hay nadie que pueda aguantarlo.»

«Lo que hace falta—terminó diciendo el conde—es que durante un período de diez años no se confeccionen más leyes; y que las Cortes ejerzan el papel de fiscalizadoras de los actos del gobierno, pues las leyes actuales, si se cumplen, son buenas.»

La prórroga de las sesiones.—Lo que dice Burell

El Sr. Moret ha celebrado una conferencia con el Sr. Dato acerca de la prórroga de las sesiones y ha dicho que él por su parte daría facilidades para la aprobación del proyecto de Comunicaciones marítimas, pero que no puede evitar que sus amigos lo combatan.

El Sr. Burell ha dicho que mañana comenzará la prórroga de las sesiones, pero que también comenzarán los escándalos parlamentarios.

La noticia de la prórroga ha causado verdadera confusión.

Las minorías se opondrán enérgicamente pidiendo votación nominal.

Pruebas de un aeroplano

Comunican de Roma que a seis kilómetros de esta capital se verificarán las pruebas del nuevo aeroplano Wright adquirido por el Estado.

El resultado de las pruebas fué excelente.

Choque de trenes

Telegrafían de Roma que entre Lirna y Florencia chocaron dos trenes, resultando tres viajeros muertos y varios heridos.

La revolución en Turquía

Dicen de Londres que según noticias de Constantinopla la soldadesca ha asesinado al capitán del destroy turco «Asaritch», el cual amenazaba con bombardear el palacio del sultán.

Graves sucesos en Méjico

De Méjico comunican que en la cuenca minera de Valeriana el alcalde prohibió una procesión religiosa, por cuyo motivo el pueblo se amotinó, atacando la alcaldía y saqueando el hotel chino. Intervino la policía, resultando seis agentes muertos y muchos heridos.

Más tarde tuvieron que intervenir las tropas, y como el populacho les hizo frente, dispararon, matando a 32 individuos e hiriendo a otros muchos. Las tropas tuvieron también muchas bajas.

Los soldados fusilaron a varios detenidos.

Mencheta.

Barcelona 16, a las 11.45 noche.

Movimiento de buques

Durante el día de hoy fundearon en este puerto los siguientes vapores: «Andalucía», «Luque», «Heraldo», «Miramar», «Tintoré», «Virgen del Mar» y «Saint Jean».

Zaparon los siguientes: «Diana», «Sagunto», «Villa Solfer», «Miguel», «Cabo San Vicente», «Barcelona», «Vicente Salinas», «Numancia», «Joseph», «Davis», «Cataluña» y «Danar».

De elecciones

Acaba de terminar la reunión de los representantes de la Liga Regionalista, Unión Republicana, Centro Nacionalista Republicano y partido Republicano Progresista, en la que había de tratarse la forma en que habían de intervenir en la próxima lucha electoral.

Se acordó convocar a una reunión general en la que se propondrá, que según las circunstancias en cada distrito, luchen separadamente cada grupo independientemente o puedan concertar alianzas parciales con aquellos que se crea conveniente, y que en reunión se haga declaración del criterio a que responde dicha proposición, afirmando el propio tiempo la unión de la Solidaridad.

Hasta aquí la nota oficiosa; pero por conducto autorizado me consta, además, que la Liga Regionalista apoyará a los candidatos que representen núcleos sociales de tendencias conservadoras, aún cuando no militen en el regionalismo, sin exigir previa profesión de fe.

El próximo domingo, el diputado a Cortes Sr. Cambó dará una conferencia en el domicilio de la Liga, en la que desarrollará esta idea.

Son iguales.—Declaraciones de Tressols y «Memento».—Exhorto a Madrid

La Junta facultativa del Parque de Artillería ha informado que el explosivo que estalló en la calle de Aldana es igual a los que fueron colocados en las calles de la Boquería y Alta de San Pedro.

«Esta mañana, a las diez y cuarto, el expolicia «Memento» declaró ante el juez del distrito de Astaranzas, y el Sr. Tressols lo hizo ante el juez del de la Audiencia. Se guarda gran reserva respecto a las manifestaciones que hicieron los declarantes. Se cree, sin embargo, que negaron haber facilitado datos al Sr. Azzati.»

«Se asegura que el juez del distrito de Astaranzas dirigirá un exhorto al decano de Madrid para que reciba declaración del señor Azzati.»

También, y ante el mismo juzgado, declaró el sargento del batallón de Mérida, un alguacil y el industrial Sr. Coll, protagonista del novelesco episodio que refirió, con motivo de la explosión de la calle de San Pablo.

Adhesiones al Congreso Municipal

El ex-ministro Sr. Navarro Reyvert y el diputado por Corets, D. Emilio Riu, han anunciado que tomarán parte en el Congreso de Gobierno municipal.

Felicitación a los ministros

Se ha expedido el siguiente telegrama al Sr. Besada:

«El Centro Comercial Hispano-Marroquí felicita presentación proyectos económicos, significan reorganización Hacienda nacional, desarrollo riqueza y fomento trabajo, base hacer patria grande y fuerte.»

También el Comité de Defensa nacional ha teleografiado al Sr. Maura, alentándole para la aprobación del proyecto de Comunicaciones marítimas.

Dos noticias

A la Exposición Internacional de Estaciones balnearias que ha de celebrarse en Londres, concurrirán los de Cataluña, instalando un pabellón de aguas minerales.

Se encuentra en Barcelona el Sr. Coello, gerente del Banco Español en Río de la Plata.

A fines de semana irá a París, y es posible que a su regreso acuerde la instalación de una cursal en esta ciudad.

Un concierto.—Centenario de Reidiing.—Nombramiento a Guimerá

El Sindicato Musical celebrará el día 23 de mayo un concierto, que será dirigido por el maestro Lassale, a beneficio de la Caja de pensiones a los inválidos músicos.

El 23 de abril se celebrará en Tarragona el centenario de la muerte del general Reidiing.

El Ayuntamiento de la misma ciudad ha acordado nombrar hijo adoptivo de ella al Sr. Guimerá.

De la MADRUGADA

Madrid 17, a las 0.45 madrugada.

Fábrica de billetes falsos

La Guardia civil practicó ayer un registro en la casa núm. 31, piso principal, de la calle de Ferraz, donde sospechaba existía una fábrica de billetes del Banco. Se encontraron varios troqueles, rodillos, máquinas de litografiar y trozos de bayeta.

Fueron detenidos José Castañer, su madre y una hermana del primero, buscándose a don Juan Eusebio Fernández, que se supone es el socio capitalista. El Castañer es el socio industrial.

Los detenidos, antes de que la Benemérita forzara la puerta, quemaron varios fajos de billetes falsos, a pesar de lo cual, se encontraron muchos de 50 pesetas, emisión de 24 de septiembre de 1906, ilegítimos también. Los útiles aprehendidos estaban frescos, indicando que el Castañer trabajaba en el momento de la sorpresa.

De política... liberal

El Sr. Moret, hablando con varios amigos, insistió ayer tarde en que no ansía el poder. «Cuando lo ocupe lo quiero hacer en buenas condiciones.»

En el Senado conferenciaron los señores Canalejas, López Domínguez y Montero Ríos.

Comisiones parlamentarias

La comisión de Reforma de Reglamento del Congreso se reunió ayer tarde, prosiguiendo el estudio de la materia a ella encomendada.

La que entiende en el proyecto de Reformas en Correos y Telégrafos acordó las siguientes modificaciones: que para la jubilación de empleados rija la legislación actual; que no se computen para la declaración de haberes los servicios prestados por los aspirantes, y que no se admitan las transferencias entre ambos cuerpos.

La comisión que entiende en el proyecto de ley sobre concesión de una amnistía por delitos políticos se reunió también, cambiando impresiones sobre algunas enmiendas. La comisión redactó el dictamen, entregándolo a la Mesa.

En este dictamen se rechazan las enmiendas presentadas por los Sres. Carner y Calvet, pidiendo se extienda la amnistía a todos los delitos de opinión. Los diputados catalanes han telegrafiado a sus compañeros de minoría que vengán a Madrid a apoyarlos.

Fallecimiento

Ha fallecido el notable pintor de asuntos taurinos Daniel Perea.

La causa del «Cantiner»

Ha comenzado la vista del recurso presentado por el Sr. García (alias Cantiner), pidiendo sea el Banco de España quien pierda el millón que se le está, falsificándole la firma. Han informado los Sres. Ruiz Jiménez y Cobena.

Otro fallecimiento.—Viajeros

En Buenos Aires ha fallecido el ex-presidente de la República Juárez.

«Han llegado a Algeciras el barón Enrique de Rostchild, el duque de Manchester y el dignatario moro Tarik.»

Sucesos sangrientos

Dicen de Las Palmas que ayer fué en aquella ciudad un día de sangrientos sucesos: una niña de ocho años pereció ahogada en un estanque del barrio de Mazagán; otra niña fué arrojada a la playa por su madre en un raptó de locura, y José Rodríguez se suicidó.

La censura telegráfica no permite apenas transmitir noticias.

Pidiendo la amnistía.—La infanta Paz.—Los príncipes japoneses

De Bilbao han telegrafiado las Juventudes republicana y socialista pidiendo que la amnistía se amplie a los delitos por perturbación del culto.

«Han salido de Salamanca para Madrid la infanta Paz y la princesa Pilar.»

«Los príncipes japoneses estuvieron ayer en Toledo, visitando la Academia, revisando a los alumnos y visitaron la fábrica de Armas.»

La afonía de Caruso

Desde Nueva York comunican que se ha comprobado que la noticia de que el famoso tenor Caruso sufría una completa afonía es falsa, pues se trataba de un reclamo, ya que se sabe que dicho artista ha cantado para impresionar discos de gramófonos, ganando por este trabajo 50.000 dollars.

El Papa.—De Venezuela

Telegrafían de Roma que el Papa ha recibido en audiencia a los obispos franceses que han llegado a dicha capital con motivo de la beatificación de Juana de Arco.

«De Venezuela participan que el presidente Gómez ha declarado que en el momento llegue Castro lo prenderá y procesará por el asesinato del general francés Paredes, fusilado en 1907.»

Madrid 17, a las 2.45 madrugada.

De Sevilla

Dicen de Sevilla que continúa aumentando la miseria en toda Andalucía. De Lebrija, Los Arcos y Sanlúcar han emigrado más de 6.000 personas.

El gobernador ha prohibido que se juegue en los Círculos. La opinión aplaude esta medida.

En Estepa varios individuos se hallaban examinando un revólver. Inesperadamente se disparó éste y fué el proyectil a dar en la sien derecha a un joven llamado José Holgado.

Asuntos a resolver

Comunican de Alhucemas que la kabila de Benitriagué no ha resuelto aún los asuntos que tiene pendientes allí, pero créese que los resolverá mañana.

Más de Turquía

Los últimos despachos recibidos de Turquía dicen que en Constantinopla, a pesar de la aparente tranquilidad, continúa la inquietud, porque se teme que las tropas puedan sublevarse.

El gobierno se propone disolver la Cámara y convocar a nuevas elecciones.

Témese una manifestación de las escuadras europeas.

Elecciones

El Sr. Suárez Inclán ha recibido en Trubia un telegrama del Sr. Moret, manifestándole que Melquíades Álvarez se suspende de la candidatura de D. José Suárez Coronas para el distrito de Pravia.

Los mitines anunciados por los representantes de Melquíades Álvarez se suspenderán, y créese con fundamento que se retirará de la lucha el Sr. Suárez Coronas.

Beneficio y estrenos

En el teatro Cómico se ha celebrado esta noche la función a beneficio de la tiple cómica Loreto Prado, estrenándose un entremés titulado La mano, arreglo del francés, por D. Luis París, música de Calleja. La obra no hizo más que pasar.

En el teatro Lírico estrenóse El caballero bobo ó las fieras del Español, parodia de la comedia del Sr. Linares Rivas El caballero Lobo. La obra tuvo buen éxito, y los Sres. Larra y Torregrosa, autores de la letra y música, respectivamente, fueron aplaudidos.

También se estrenó en el teatro Novedades Los dos viejos, original de D. Antonio Domínguez, la letra, y la música del maestro Sanfelipe. Gustó.

Las próximas elecciones

Asegúrese que el gobierno no presenta candidatura para las próximas elecciones municipales de Madrid.

Se ha formado una candidatura entre los elementos neutros, representantes de la industria y del comercio y de algunas entidades que de mayor prestigio gozan. El gobierno mira con simpatía esta candidatura.

Escándalo en un teatro

Comunican de Logroño que anoche debutó en el teatro Bretón la bailarina Rosario Guerrero.

El público se aburría, y en vista de ello, la Guerrero fingióse indisputa y se negó a trabajar en la sesión siguiente.

El público promovió un gran escándalo y la empresa se vio obligada a devolver el dinero, mientras que la bailarina cenaba tranquilamente. Se rescindió el contrato.

Accidente marítimo

Dicen de Ceuta que en un vaporcito que se dirigía a Tetuán se declaró fuego a bordo. Varias lanchas acudieron a salvarle y fué remolcado por el vapor «Apóstol».

No han ocurrido desgracias. El vaporcito resultó con grandes averías.

Madrid 17, a las 3.30 madrugada.

Varias noticias

Comunican del Ferrol que en una casa de un pueblecito cercano estallaron tres petardos. Créese que se trata de alguna venganza. La Guardia civil realiza activas pesquisas para descubrir a los autores.

«De Granada dicen que procedente de Córdoba llegó a aquella ciudad el príncipe Alejandro de Battenberg, el cual visitó varios monumentos.»

Jarabe Pagliano

DEPURATIVO Y REFRESCANTE DE LA SANGRE del Profesor ERNESTO PAGLIANO

N. B. Dirigirse en Népoles Frns. ERNESTO PAGLIANO, 4, Calata San Marco, y a los revendedores por mi autorizados

INSOBRITO EN LA FARMACOPA OFICIAL DEL REINO DE ITALIA

Exposición Internacional de Milán 1899. - MEDALLA DE ORO LIQUIDO - en FOLVUS - en TABLETAS COMPRESAS (Píldoras)

En toda España circula atrevidamente una falsificación de este Jarabe Pagliano... que ha sido denunciado... y a quien con la ayuda de los facultados produce daño a la salud pública y a su reputación.

ENFERMOS DEL ESTÓMAGO! SI QUERIS CURAR TOMAD EL GASTROFILO UNIVERSAL DEL DOCTOR GREUS

Todos cuantos lo han usado y usan aseguran que es el único remedio positivo y práctico que han encontrado a sus dolencias...

LOS FLUJOS Y PURGACIONES DE LAS VIAS URINARIAS SE CURAN CON LOS DISCOS ANTIBLENORRÁGICOS DEL DR. GREUS

Es, pues, lo más cuerdo, en caso de necesidad, usar estos discos antiblenorrágicos del Dr. Greus...

EL MEJOR ALIMENTO PARA ENFERMOS, CONVALESCIENTES, ANCIANOS, NIÑOS Y DEBILITADOS ES LA CARNE LÍQUIDA DEL DOCTOR GREUS

Creemos un deber aconsejarla, pues es un restaurador pronto y enérgico y nada le iguala para sostener y fortalecer los organismos...

EL MATA-TENIAS DEL DOCTOR GREUS ES LO MAS SEGURO, LO MAS PRÁCTICO, Y DE ACCION MAS EFICAZ Y RÁPIDA CONTRA LA SOLITARIA

Su efecto es tan positivo, que a la hora, o aun antes, de haberlo tomado el enfermo, la expulsión queda curada...

DESCONFIARSE DE LAS FALSIFICACIONES E IMITACIONES Exigir la Firma: MIDY SANTAL MIDY Intensivo y de una Pureza absoluta CURACION RADICAL Y RÁPIDA de los Flujos Recientes o Persistentes

Subasta con 2ª retasa de una finca en término de Requena... Con intervención del corredor de número 10, Calata San Marco...

LOECHES (La Margarita) FITINA se extrae de semillas vegetales y es un alimento natural de fósforo Fortifica el cuerpo y vivifica el intelecto Comprobada en casos de insomnio nervioso

VENTAS Para Hamburgo El vapor AUSTRIA cargará el día 17 del actual. Para NEWCASTLE El vapor SAPPHIRE cargará el día 17 del corriente.

Para fonda En punto céntrico se alquila un piso principal muy capaz, ventilado y con buenas luces...

MEDIANA DE ARAGÓN El mejor purgante-el más suave El más económico NO IRRITA JAMÁS

DINERO Se facilita desde el 5 por 100 al año... Colocación de capitales bien garantizados...

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DR. FRANCK PURGATIVOS, DEPURATIVOS, ANTISEPTICOS contra el ESTREÑIMIENTO y sus consecuencias

Vapores Correos Transatlánticos de Pinillos, Izquierdo y Comp.ª de Cádiz Linea de Antillas El día 18 de abril saldrá fijo de este puerto el magnífico vapor correo español PIO IX

VINO Y JARABE DE DUSART al Lactofosfato de Cal EL JARABE DE DUSART se prescribe a las nodrizas durante la lactancia...

GRANULOS DEL DOCTOR DESCHAMP RETRASOS Labor LALEUFY, Orleáns (Francia)

Se alquila un espacio segundo piso recién decorado, mucha luz y galería acristalada...

Maquinista Se necesita uno sin familia, que sepa leer y escribir...

Máquinas para coser y hacer media Se facilitan a plazos y al contado...

Persona de carrera y formal, práctica en toda clase de negocios...

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL Compañía de seguros reunidos CAPITAL SOCIAL 12.000.000 de ptas. efectivas

JAVIER DE MONTEPIN La hija de Margarita (PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN) (CONTINUACIÓN) ¡Calla!—dijo de repente el gendarme que leía—nuestro diputado está enfermo.

—¿Dios lo haga! La conversación fué interrumpida por un campanillazo. El escribiente se levantó y fué corriendo a ver lo que quería el juez.

—¿Dios lo haga! La conversación fué interrumpida por un campanillazo. El escribiente se levantó y fué corriendo a ver lo que quería el juez.

—¿Dios lo haga! La conversación fué interrumpida por un campanillazo. El escribiente se levantó y fué corriendo a ver lo que quería el juez.

—¿Dios lo haga! La conversación fué interrumpida por un campanillazo. El escribiente se levantó y fué corriendo a ver lo que quería el juez.

—¿Dios lo haga! La conversación fué interrumpida por un campanillazo. El escribiente se levantó y fué corriendo a ver lo que quería el juez.

—¿Dios lo haga! La conversación fué interrumpida por un campanillazo. El escribiente se levantó y fué corriendo a ver lo que quería el juez.

—¿Dios lo haga! La conversación fué interrumpida por un campanillazo. El escribiente se levantó y fué corriendo a ver lo que quería el juez.